
 Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
Câmara Setorial Permanente - Fundo de Conservação Ambiental – (CSP-FCA) 

ATA DA REUNIÃO DE OUTUBRO DE 2015 
 
REUNIÂO:  99ª Reunião Ordinária           DATA: 29/10/2015 

INÍCIO: 10 h                                                 TÉRMINO: 13h 

LOCAL: Sala de Reuniões  - SMAC 

COORDENADOR: Daniel Araújo - Câmara Municipal do Rio de Janeiro – CMRJ,  

RELATOR (A): Delcilia da Costa Moreira ( representante  SMAC) 

1- PARTICIPANTES: 

Presentes: Daniel Araújo - Câmara Municipal do Rio de Janeiro – CMRJ ,  Marco Antonio Barbosa – 
SENGE/RJ, Jorge Marcos Barros – REARJ e Maria Teresa de Jesus Gouveia - REARJ. 

Ausentes: Mauro Wanderley Lima – COMLURB, Bemvindo Augusto Dias – ACRJ, um  
Representante – ABES/Rio, Noemi Rodrigues Nunes - SMF 

Convidados: Magno Neves – APEDEMA-RJ e Claudia A. Pires – SMO/CGO 

PAUTA: 

1) LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: 
É procedida a leitura da Ata anterior, a qual foi aprovada por todos os presentes. 

2)  ANÁLISE DO  RELATÓRIO DE ACOMPANHAMENTO DOS PROJETOS FINANCIADOS PELO FCA:  
É analisado o relatório em questão, apresentado pela Sra. Delcilia da Costa Moreira, representante 
da SMAC, relativo à posição dos projetos em 27/10/2015.  

3) APLICAÇÃO DOS RECURSOS DO FUNDO DE CONSERVAÇÃO AMBIENTAL:  
É apresentado o Relatório em tela para análise dos membros da Câmara, sendo o mesmo 
analisado e aprovado. 

4) APRESENTAÇÃO DE PROJETOS NA CAMARA TÉCNICA: 
São apresentados os projetos Monitoramento das Areias, pelo Engenheiro Químico Sr. Daniel 
Bicalho Hoefle da Coordenadoria de Monitoramento Ambiental, e Guardiões dos Rios, pelo 
Coordenador da Coordenadoria de Recursos Hídricos Sr. Alexandre de Bonis. Todas as perguntas 
realizadas foram respondidas satisfatoriamente. A senhora Maria Teresa Gouveia da REARJ sugere 
a ampliação dos pontos a serem monitorados no Projeto Monitoramento das Areias, e coloca em 
questão a necessidade dos trabalhos realizados pela Secretaria Municipal de Meio ambiente 
chegarem à população, incentivando a intensificação da publicidade efetivada por meio da 
Educação Ambiental. Acrescenta ainda que, a Rocinha e Rio das Pedras devem receber uma visão 
diferenciada dentro do Projeto Guardiões do Rio, visando o sucesso do programa nestas 
Comunidades. 
Próximas Apresentações:  Monitoramento da água da Lagoa Rodrigo de Freitas – Novembro/2015 

Cobertura Vegetal – Novembro/2015 
 

PAUTA PARA PRÓXIMA REUNIÃO: 

A) LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR 

B) ANÁLISE DO RELATÓRIO DE ACOMPANHAMENTO DOS PROJETOS FINANCIADOS PELO FCA. 



C)ANÁLISE DO RELATÓRIO DE APLICAÇÃO DOS RECURSOS DO FUNDO DE CONSERVAÇÃO 
AMBIENTAL. 

D) APRESENTAÇÃO DOS PROJETOS MONITORAMENTO DA ÁGUA DA LAGOA RODRIGO DE 
FREITAS E COBERTURA VEGETAL. 

E) ASSUNTOS GERAIS 

 

PROXIMA REUNIÃO:  

Data : 26 de novembro de 2015 às 10:00hs 

Local:  Sala de Reunião-SMAC 


